



INTERNET Y LAS REDES SOCIALES

FORMACIÓN

HUMANA

1. INTRODUCCIÓN

El matrimonio responsable de preparar el tema hace una breve introducción al mismo.

2. ORACIÓN

Comenzamos invocando al Espíritu Santo

Ven, Espíritu Santo, llena los corazones de tus fieles y enciende en ellos el fuego de tu amor.

V./ Envía tu Espíritu y todo será creado.

R./ Y repuebla la faz de la tierra.

Oremos: Oh Dios, que has iluminado los corazones de tus hijos con la luz del Espíritu Santo; haznos dóciles a sus inspiraciones, para gustar siempre el bien y gozar de su consuelo.

Por Jesucristo nuestro Señor.

Amén.

Lectura del Evangelio del día.

3. IDEARIO

Leer un párrafo, elegido por el matrimonio encargado de preparar el tema. O bien comenzar desde el principio del Ideario.

"No se ama lo que no se conoce"

4. INTERNET Y LAS REDES SOCIALES

Unas reflexiones del Papa Benedicto XVI sobre Internet.

El Papa en su Mensaje con motivo de la 45ª Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales "bendice las redes sociales" e invita a los cristianos a usarlas y aseguró que Internet es una gran oportunidad, pero supone también prestar una mayor atención y una toma de conciencia sobre los posibles riesgos.

Además, el Papa ofrece unas reflexiones sobre la propagación de la comunicación a través de internet, sus potenciales, sus aplicaciones y sus riesgos.

Destaca que "también en la era digital, cada uno siente la necesidad de ser una persona auténtica y reflexiva".

"El anhelo de compartir, de establecer 'amistades', implica el desafío de ser auténticos, fieles a sí mismos, sin ceder a la ilusión de construir artificialmente el propio 'perfil' público".

El Papa explica que "cuanto más se participa en el espacio público digital, creado por las llamadas redes sociales, se establecen nuevas formas de relación interpersonal que inciden en la imagen que se tiene de uno mismo".

"Es inevitable que ello haga plantearse no sólo la pregunta sobre la calidad del propio actuar, sino también sobre la autenticidad del propio ser".

Riesgos que plantea Internet y las Redes Sociales.

Al analizar los riesgos de internet y en concreto de las redes sociales, el Papa subraya que "la presencia en estos espacios virtuales puede ser expresión de una búsqueda sincera de un encuentro personal con el otro, si se evitan ciertos riesgos, como buscar refugio en una especie de mundo paralelo, o una excesiva exposición al mundo virtual".

Para ayudar a reflexionar, el Papa invita a los internautas a plantearse varias preguntas: "¿Quién es mi 'prójimo' en este nuevo mundo?, ¿Existe el peligro de estar menos presentes con quien encontramos en nuestra vida cotidiana ordinaria?"

"¿Tenemos el peligro de caer en la dispersión, dado que nuestra atención está fragmentada y absorta en un mundo 'diferente' al que vivimos?, ¿Dedicamos tiempo a reflexionar críticamente sobre nuestras decisiones y a alimentar relaciones humanas que sean realmente profundas y duraderas?".

En su Mensaje, Benedicto XVI indica también "algunos límites típicos de la comunicación digital: una interacción parcial, la tendencia a comunicar sólo algunas partes del propio mundo interior, el riesgo de construir una cierta imagen de sí mismos que suele llevar a la autocomplacencia".

Estilo cristiano de presencia

El Papa insiste en que "si se usan con sabiduría", las nuevas tecnologías "pueden contribuir a satisfacer el deseo de sentido, de verdad y de unidad que sigue siendo la aspiración más profunda del ser humano".

Y se refiere a "un estilo cristiano de presencia también en el mundo digital, caracterizado por una comunicación franca y abierta, responsable y respetuosa del otro".

Según el Obispo de Roma, "comunicar el Evangelio a través de los nuevos medios significa no sólo poner contenidos abiertamente religiosos en las plataformas de los diversos medios, sino también dar testimonio coherente en el propio perfil digital y en el modo de comunicar preferencias, opciones y juicios que sean profundamente concordes con el Evangelio".

Asimismo, "tampoco se puede anunciar un mensaje en el mundo digital sin el testimonio coherente de quien lo anuncia", continúa.

El estilo cristiano de presencia en el mundo digital implica la tradicional llamada del cristiano a responder a quien pida "razón de su esperanza".

También exige "estar muy atentos con respecto a los aspectos de ese mensaje que puedan contrastar con algunas lógicas típicas de la red".

"El valor de la verdad que deseamos compartir no se basa en la 'popularidad' o la cantidad de atención que provoca", advierte.

En este sentido, Benedicto XVI invita a dar a conocer la verdad del Evangelio "en su integridad, más que intentar hacerla aceptable", ya que "debe transformarse en alimento cotidiano y no en atracción de un momento".

Añade que esa verdad "incluso cuando se proclama en el espacio virtual de la red, está llamada siempre a encarnarse en el mundo real" y destaca la importancia de "las relaciones humanas directas en la transmisión de la fe".

Por último, pide para quienes trabajan en la comunicación, de quienes es patrón san Francisco de Sales, "la capacidad de ejercer su labor conscientemente y con escrupulosa profesionalidad".

5. PUESTA EN COMÚN Y DIÁLOGO

- a) ¿Qué te parece hoy día este tema?
- b) ¿Ves necesario Internet y las Redes sociales?
- c) ¿Qué influencia puede tener en ti, en tu vida, en tu familia en la vida normal?
- d) ¿Qué aspectos positivos le ves a estas tecnologías?

Notas:			

6. FINALIZAMOS LA REUNIÓN

 Oración a Mª Auxiliadora Ave María.

Notas:

María Auxiliadora de los Cristianos. Ruega por nosotros.

7. FECHA PROXÍMA REUNIÓN V LUGAR DE CELEBRACIÓN